

Aquafin obtient un nouveau prêt de la BEI pour étendre le traitement des eaux usées

Dossier de la rédaction de H2o
May 2023

La Banque européenne d'investissement (BEI) et l'entreprise de traitement des eaux Aquafin ont signé un contrat de financement d'un montant de 200 millions d'euros. Il s'agit du douzième accord de prêt entre les deux parties depuis le début de leur collaboration en 1994. Depuis lors, la BEI a mis plus de 2 milliards d'euros de financements à disposition pour l'expansion et l'amélioration de l'épuration des eaux résiduaires en Flandre. Grâce à ce concours, Aquafin mènera 150 projets d'optimisation de la lutte contre les changements climatiques, tant d'un point de vue de l'atténuation (la réduction des effets du réchauffement) que de l'adaptation (l'adaptation des infrastructures aux conséquences d'un climat déjà modifié). Ainsi, par exemple, 41 projets, représentant un investissement de 81,7 millions d'euros, porteront sur la séparation des eaux pluviales pour faire face aux conséquences de l'augmentation des fortes averses et des périodes de sécheresse prolongées. En outre, une grande partie du financement sera consacrée à des projets favorisant les économies d'énergie et l'installation de centrales photovoltaïques pour l'approvisionnement énergétique.

En Flandre, le pourcentage de l'ensemble des eaux usées traitées est passé de seulement 26 % au début des années 90 à 86 % en 2022. Au fil des ans, la Banque a soutenu la construction de 311 stations d'épuration des eaux usées et de 113 stations de pompage, ainsi que la mise en place de 1 565 canalisations d'une longueur totale de plus de 10 000 kilomètres. Plus de 130 projets prévoient en outre la séparation des eaux de pluie et des eaux usées.

BEI